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По мнению лидера партии «Справедливая 
Россия» Сергея Миронова, у нынешнего эко-
номического кризиса есть главный и неоспори-
мый положительный  момент –   он заставляет 
российских чиновников вплотную заниматься 
проблемами российской экономики и прекра-
тить, наконец, размещение за рубежом средств 
Стабфонда, накопленных Россией от продажи 
нефти и газа.  Россия обязана “воспользовать-
ся нынешней ситуацией” на мировых финан-
совых рынках для модернизации экономики. 
То, что резервные средства будут распечата-
ны и направлены в отечественную экономику, 
должно в конечном итоге защитить население 
от последствий мирового производственного 
спада. 

«Самое главное, что в 

режиме кризиса мы 

наконец-то переходим 

к кредитованию своей 

экономики за счет 

собственных ресурсов»
Председатель Совета Федерации 
Федерального Собрания Российской 
Федерации, председатель партии 
«Справедливая Россия» Сергей Миронов:

–  Александр Леонидович, как Вы оценива-
ете текущую ситуацию? О том, что происходит 
в мире, в Америке и других странах, мы видим 
в новостях каждый день. Но, к сожалению, в 
последнее время совсем мало информации 
о том, что происходит в России –   в новостях 
федеральных каналов помимо танцев на льду 
и «веселых бабок» мы все чаще видим только 
заседания депутатов и чиновников…

–  Вы правы, на самом деле, происходит са-
мый настоящий кризис. Причем в России, судя 
по основным экономическим показателям, 
этот кризис проходит наиболее остро, чем в 
той же Европе, где жители оказались гораздо 
лучше защищены от кризиса, чем большинс-
тво граждан России. Я в октябре-ноябре по 
депутатским делам объехал промышленные 
города области:   Каменск-Уральский, Нижний 
Тагил, Первоуральск, В.Пышму, Серов, Крас-
ноуральск.  Это ключевые территории, основа 
благосостояния в нашей области. И сегодня 
ситуация просто аховая. Количество планиру-
емых сокращений уже исчисляется тысячами, 
а что будет через три месяца, когда реальная 
выручка предприятий еще больше снизится? 
Остро стоит вопрос сокращения количества и 
длительности рабочих смен. Это уже касается 
сотни тысяч человек, большая часть из которых 
и без того находится в финансовой зависимос-
ти — в течение последних лет люди набрали 
кредиты на покупку автомобилей, квартир, 
бытовой техники и т.п. Идут разговоры о опо-
вышении процентов за эти кредиты, потому 
что банки тоже затронуты кризисом. Бюджет 
области по расходам «режут» на 25 миллиар-
дов рублей от уровня нынешнего года, то есть 
уже в следующем году пострадают почти все 
бюджетные сферы.     

–  С чем Вы связываете нежелание властей 
называть вещи своими именами?

Лобва — территория безразличия 

7 октября 2008 года состоялась поездка  
депутата Государственной думы Александра 
Буркова в поселок Лобва.  Встреча прошла 
по просьбе жителей поселка и работников 
Лобвинского биохимического завода. Они  
обратились к Александру Леонидовичу с 
просьбой посетить район, на главных пред-
приятиях которого — Лобвинском биохими-
ческом заводе и Лесопромышленном ком-
бинате - сложилась критическая ситуация, 
и назревает социальный взрыв. На встречу 
с депутатом пришли люди, которым надоело 
попустительство власти, наплевательское от-
ношение, которое, казалось бы, перед выбо-
рами, должно было измениться.  Лобвинский 
биохимический завод и Лесопромышленный 
комбинат принадлежат олигарху Павлу Феду-
леву и находятся на стадии банкротства. 

Лобвинский гидролизный завод был пу-
щен в работу в 1943 году. Основная продук-
ция - этиловый спирт.  С апреля 2006 года, 
со смены руководства Лобвинского биохи-
мического завода, начался открытый грабеж: 
полностью не выплачивались налоги во все 
уровни бюджета, не платилась заработная 
плата и пособия, не проводились платежи 
поставщикам сырья, энергоресурсов. Тем 
самым предприятие было умышленно под-
ведено под банкротство. В нарушение зако-
нодательства  ОАО «ЛБЗ» выступило учре-
дителем ООО «ЛБЗ», передав в уставный ка-
питал, движимое и недвижимое имущество, 

В Свердловской области есть места, которые никогда не упоминаются в 
бравых отчетах «партии власти»

точка на карте

оборудование и основную технологию. 
Работники основного производства в 

количестве 200 человек и все имущество 
были переведены на новое предприятие 
ООО «ЛБЗ» с 01.06.2007года, а оставшиеся 
500 человек продолжали работать на ОАО 
«ЛБЗ», где не осталось никаких активов, 
позволяющих выплачивать заработную пла-
ту. С апреля 2007 года заработная плата не 
выплачивалась вообще.  Долг перед работ-
никами предприятия составляет около 25 
миллионов рублей. Даже целевые деньги 
соцстраха были использованы руководс-
твом в личных целях.

На данный момент у жителей нет даже 
денег на хлеб, в магазине запрещена выдача 
продуктов под запись. 

По инициативе депутата Государственной 
думы Александра Буркова жители Лобвы 
приняли решение составить письмо обра-
щение к Президенту РФ. В октябре рабочие 
«Биохима» провели пикет у здания прави-
тельства Свердловской области в Екате-
ринбурге. Руководство предприятия в оче-
редной раз пообещало выплатить долги, 
но обещание не было выполнено. В кон-
це октября под давлением общественного 
мнения ситуация в Лобве была рассмотрена 
областным Советом безопасности, который 
собирает губернатор Свердловской облас-
ти Э.Э. Россель. Жители поселка надеются 
быть услышанными «партией власти», бра-
вые отчеты которой о проделанной работе 
они почти каждый день видят по местному 
телевидению. 

Ольга Светлова

–  Во-первых, конечно, у них есть разумное 
стремление не раздувать панику, не созда-
вать ажиотаж, поэтому когда они так говорят, 
то уверены, что они успокаивают людей. Во-
вторых, признавать ошибки, говорить людям 
правду, как обычно, никто не хочет.

–   А так ли уж виновата «Единая Россия»? 
Кризис-то в Америке начался, во всем мире 
бушует, причем тут власти в России? 

–   Хорошо, давайте отбросим политические 
пристрастия и посмотрим внимательно на то, 
что произошло. Все эти годы на Россию сы-
пался долларовый дождь от продажи нефти 
–   мировые цены на нефть и газ росли как 
на дрожжах, доходы бюджета увеличивались. 

честный разговор

О том, что происходит в российской поли-
тике, и как это повлияет на жителей Урала в 
ближайшее время –   наш сегодняшний раз-
говор с депутатом Государственной думы от 
Свердловской области, председателем реги-
онального отделения партии «Справедливая 
Россия: Родина/Пенсионеры/Жизнь» Алек-
сандром Бурковым.  

Александр БуРКОВ, депутат Государс-
твенной думы, председатель Сверд-
ловского регионального отделения 
партии  «Справедливая Россия».

  

Свердловская область
роССиЯ

СправедЛиваЯ

О НАСТОЯЩЕМ И БУДУЩЕМ ДЕТЕЙ ЕКАТЕРИНБУРГА
•Как решить проблему недостатка детских садов в Екатеринбурге? 
•Какой помощи ждут семьи Екатеринбурга от депутатов Государственной думы? 
•Как развернуть чиновников Екатеринбурга лицом к родителям и детям? 
•Что хотят изменить родители Екатеринбурга в детской политике  городских властей?

Об этом и многом другом можно будет лично поговорить с депутатом Государствен-
ной думы, председателем Свердловского регионального отделения партии «Справедливая  
Россия» Александром Леонидовичем БУРКОВЫМ по прямой телефонной линии, которая состоится

15 декабря 2008 года 
Вопросы депутату о проблемах дошкольного воспитания и государственной поддержке  

семей можно задавать по телефону: (343) 355-05-25, 350-43-52, с 16 до 20 часов. 

«россия заработала 
на продаже нефти и газа огромные 

доходы, а народ заставляют  
жить в долг под проценты»

Внимание! Прямая связь

15 декабря 2008 года 
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Куда пошли эти деньги? Что получи-
ло население России от этого? Часть 
денег (очень маленькая) шла на реа-
лизацию некоторых государственных 
программ –   немного поддержали 
пенсионеров, немного бюджетни-
ков, в школах Интернет постави-
ли, кое-где дороги подлатали, что-
то построили... А большая-то часть 
этих денег шла в так называемый 
Стабилизационный фонд. Нам го-
ворили: не беспокойтесь, эти деньги 
нам нужны на «черный» день, иначе 
большая инфляция будет, и цены 
вырастут и так далее. В то же самое 
время вся без исключения экономи-
ка страны нуждалась в долгосрочных 
дешевых кредитах на техническое 
перевооружение заводов, внедре-
ние новых технологий, поддержку 
специалистов и так далее. Просили: 
дайте деньги предприятиям! Возьми-
те в залог их акции, дайте дешевые 
кредиты, контролируйте, обеспечьте 
их расходование внутри страны, дай-
те промышленности возможность 
перестроиться, чтобы производить 
что-то реальное, востребованное, ка-
чественное. В конце концов, сделайте 
вливания в экономику в виде гос-
заказов. Говорили: нефть не вечно 
будет такой дорогой, нельзя строить 
бюджет только на нефти и газе, нуж-
но  производить товары, развивать 
внутренний спрос на отечественную 
продукцию, повышать ее качество за 
счет приобретения новых дорогос-
тоящих технологий. Ничего этого не 
было сделано. Все сделали наоборот: 
денег предприятиям не дали, заста-
вили их брать кредиты на Западе, в 
мировых банках, заставили закла-
дывать под эти кредиты в западных 
банках свои акции, свою собствен-
ность. А деньги Стабфонда размес-
тили за рубежом, да плюс еще в цен-
ных бумагах каких-то спекулятивных 
организаций. И что произошло? За-
падные банкиры давали российским 
предприятиям  наши же деньги под 
проценты! А теперь нефть упала в 
цене в три раза, спрос на рынках со-
кратился, акции предприятий, под за-
логи которых были выданы кредиты, 
обесценились. Мало того, что акции 
обесценились, часть денег стабфон-
да просто обесценилась в зарубеж-
ных акциях, так еще и львиная доля 
российских предприятий оказалась 
в заложниках у западных банкиров! 
Вы только подумайте, внешний долг 
российских промышленных компа-
ний, если перевести в рубли, состав-
ляет более 2,5 триллионов рублей! И 
вот сегодня министерство финансов 
направляет накопленные бюджет-
ные деньги на то, чтобы заплатить 
западным банкам и вызволить из 
залогов промышленную собствен-
ность российских предприятий. По-
нимаете, русских промышленников 
загнали в долги перед западными 
банками, а теперь снова платят этим 
банкам деньги, накопленные всей 
страной. Вы знаете, может для кого-
то это непонятно, но  мы с вами, как 
страна, зарабатывали колоссальные 
деньги, а нас заставили жить в долг 
перед чужими дядями под проценты. 
И теперь этим дядям направляются 
русские миллиарды, а сотни тысяч 
работников по всей стране остаются 
без работы, у миллионов сокраща-
ется заработная плата, ее «съеда-
ет» инфляция. При этом посмотрите, 
другая часть населения, кто имеет 
хоть какие-то деньги –   люди не ве-
рят в наше министерство финансов, 
в наш рубль, они массово скупают 
доллары. Уже больше 300 миллиар-
дов рублей с начала осени «ушло» 

в доллар. Это тоже играет против 
российской экономики. То есть, я 
подчеркиваю: ВСЕ ОСНОВНЫЕ РЕ-
ЗУЛЬТАТЫ политики Кудрина и Гре-
фа работают не на Россию.  

–  Но ведь правительство разрабо-
тало, а Госдума приняла пакет анти-
кризисных мер, среди которых в том 
числе масштабная помощь отечест-
венным банкам. Объявлено, что  бан-
кам направят около 200 миллиардов 
рублей, чтобы они могли выдавать 
кредиты предприятиям, чтобы разви-
тие экономики не тормозилось.   

–   Да, я внимательно изучал этот 
«пожарный план». Принять-то его 
приняли, а деньги до большинства 
предприятий промышленного сек-
тора пока так и не дошли. И, кста-
ти, вот вам ответ на вопрос, почему 
наша фракция с самого начала го-
лосовала против пакета этих мер. 
Знаете, почему? Потому что сегодня 

под видом борьбы с кризисом на-
шими государственными резервами 
просто-напросто швыряться нача-
ли. А ведь Стабилизационный фонд 
принадлежит всему народу. Не про-
писали должным образом ни четкие 
правила предоставления средств, ни 
условия выбора получателей этих 
немалых денег, ни механизмы кон-
троля, ни порядок отчетности по 
этим деньгам. И я уверен, часть чи-
новников кровно заинтересована в 
таком беспорядке. Вы только пред-
ставьте, какие огромные средства 
попали сегодня в руки чиновникам. 
Вот, смотрите, к чему это приво-
дит. Исландии предлагают выделить 
5 миллиардов долларов, потому что 
бедная Исландия так заспекулиро-
валась на фондовом рынке, что вот 
без наших денег ей никак… Вот,  
5 миллиардов евро –   это почти  
170 миллиардов рублей. А это, меж-
ду прочим, весь годовой бюджет 
Свердловской области нынешнего 
года. Я уже сказал, что от этого бюд-
жета в следующем году нам урезают  
25 миллиардов рублей, то есть поч-
ти 1 миллиард долларов. Может вы 
мне объясните, почему мы должны 
Свердловскую область урезать на 
1 миллиард долларов, а Исландии 
дать пять?  

–  С Вашей критикой труд-
но спорить. «Единая Россия» 
–  правящая партия, и нравит-
ся это кому-то или нет, но в 
стране следующие выборы в 
Государственную думу только 
через три года. А жить нужно 
сейчас… Как говорится, что 
посоветуете, чем поможете?

–  Я понимаю, что возмож-
ности нашей фракции «Спра-
ведливая Россия» в Государс-
твенной думе невелики, у нас 
всего 38 депутатов из 450.  Но 
это тоже сила, и если в масш-
табах ключевых решений, ка-
сающихся правительства РФ, 
нам сложно влиять, слож-
но конкурировать с «Единой 
Россией», то во многих чисто 
«житейских» вопросах для наших из-
бирателей, где у «единороссов» руки 
и ноги «не доходят», мы имеем воз-

можность что-то изменить. Напри-
мер, с помощью депутатских запро-
сов с использованием авторитета ли-
дера нашей партии Сергея Миронова, 
который имеет возможность лич-
но доводить какую-то информацию 
до президента и премьер-минист-
ра. Я приведу небольшой пример. 

Вот у нас в Свердловской области 
долго не решалась проблема жиль-
цов общежитий, которым не давали 
реализовать свое законное право 
на приватизацию комнат общежи-
тий, построенных в период советс-
кой власти и вопреки закону не пе-
реданных муниципальным властям. 
Мы объединили усилия, подключили 
партийный аппарат к решению этой 
проблемы, подняли общественное 
мнение, обеспечили людям юриди-
ческую поддержку, и мы сдвинули 
это дело. За полтора года работы 
мы добились того, что жильцам бо-
лее 80 общежитий, находившихся в 
ведении области, удалось все-таки 
реализовать свое право на прива-
тизацию жилья.  Сегодня ведется 
такая же работа по общежитиям фе-
дерального подчинения. Всего же эта 
проблема касается почти 300 тысяч 
человек. Этот пример показывает, 
что как раз здесь, на местах, в Свер-
дловской области, мы, думаю, мно-
гим можем помочь. И мы никому не 
отказываем из тех, кто обращается 
за решением каких-то проблем –   ни 
простым людям, ни предпринимате-
лям, ни руководителям промышлен-

ных предприятий. Поэтому 
каким бы ни был кризис, нам 
не привыкать, давайте вместе 
его преодолевать, искать пути 
выхода, решать возникающие 
проблемы сообща. Золотых 
гор не обещаем, но одно га-
рантируем точно: всегда го-
ворить правду. 

–    Еще о делах в Сверд-
ловской области. Под Вашим 
руководством «Справедли-
вая Россия» по суммарным 
результатам заняла  второе 
место в Свердловской облас-
ти на прошедших 12 октяб-
ря муниципальных выборах 
в органы представительной и 
исполнительной власти муни-
ципальных образований. Как 
вы оцениваете эти результа-
ты, и каковы планы област-
ного отделения партии на бу-
дущее? 

–   Прошедшая избира-
тельная кампания стала пер-
вой для меня как для руко-
водителя отделения, и я счи-
таю, что она не только дала 
хороший опыт, сплотила чле-
нов нашего отделения, но и 

показала верность выбранной нами 
стратегии. А суть этой стратегии за-
ключается в том, что мы стремимся 
оказывать организационную, пра-
вовую и даже где-то материальную 
поддержку не только своим членам 
партии, но и всем кандидатам, пози-
цию и программы которых в том или 
ином городе мы считаем верными.  
То есть мы готовы брать под свое 
«крыло» и независимых беспартий-
ных кандидатов, программу которых 
мы поддерживаем,   конечно, после 
соответствующей проверки по воп-
росам репутации, результатов ра-
боты, в целом трудовой биографии 
такого кандидата. Именно поэтому у 
нас получилось, так сказать, качес-
твенное превосходство перед теми 
же коммунистами, кандидатами от 
ЛДПР и других партий оппозици-
онного сектора. Практически везде, 
где мы выставляли кандидатов на 
выборах мэров городов, они везде 
занимали 2-е место в очень острой 
конкурентной борьбе с «единорос-
сами», поддерживаемыми властью. 
Но и поражения мы считаем своей 
победой, потому что если у «Единой 

Начало интервью на стр. 1 «россия заработала на продаже нефти 
и газа огромные доходы,  а народ 

заставляют жить в долг под проценты»  
«Я как кандидат экономических наук сегодня ясно 

вижу: в результате политики, проводимой министерством 
финансов России, министерством экономического раз-
вития России наша страна попала в финансовую зави-
симость от экономик и банковских систем других стран. 
Более того, эта зависимость оборачивается тем, что от 
ущерба страдают уже и будут страдать дальше милли-
оны граждан страны».

свердловская область

Самое главное –   сделать про-
зрачными все решения правитель-
ства. В каком плане? Вот вы виде-
ли сообщения о том, что выдели-
ли пять триллионов, выделяются 
миллиарды долларов в банки для 
поддержания платежеспособнос-
ти банков, чтобы не было никакой 
деноминации, девальвации. А что 
в итоге вышло? Деньги выдели-
ли банкам, а они начинают этими 
деньгами, выделенными прави-
тельством, рассчитываться за свои 
долги. Следовательно, в этом деле 
не хватает контроля. Необходим 
жесткий контроль и прозрачность. 
Чтобы народ не волновался. Ведь в 
стране есть деньги, есть. Дума при-

нимает правильные решения, что-
бы выделялись деньги банковским 
структурам, обслуживающим на-
селение, чтобы человек мог брать 
и потребительские, и ипотечные 
кредиты. А банки что делают: уже 
вместо 12 процентов –   24 про-
цента по кредиту. Ну какой 
же человек будет брать под 
эту сумму, когда знает, что 
в мире кризис и неизвестно, 
как он аукнется через три ме-
сяца, через год? Поэтому са-
мое главное на сегодняшнем 
этапе использовать государс-
твенные средства прозрачно, 
чтобы народ знал, куда идут 
деньги. 

«все, что выделяет правительство  
на борьбу с кризисом, должно тратиться 

под жестким контролем»

В а л е р и й  Ч Е Р Е ш Н Е В ,  
депутат фракции «СПРАВЕД-
ЛИВАЯ РОССИЯ» в Государс-
твенной Думе, председатель 
Комитета Госдумы по науке 
и наукоемким технологиям, 
член Президиума РАН, ака-
демик.

выборы - �008

На снимке: Александр БуРКОВ обсуждает антикризисный план  
Правительства РФ с членом комиссии ГД по противодействию 
коррупции, депутатом Виктором ИЛюхИНым.
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Продолжается острое противостояние трудо-
вого коллектива с руководством и владельцами 
Североуральского бокситового рудника, градо-
образующего предприятия шахтерского города 
Североуральска. СУБР – единственное крупное 
работающее предприятие в городе.  Рудник пос-
тавляет сырье для изготовления алюминия и 
является частью российского холдинга РУСАЛ, 
которым владеет известный российский олигарх 
Олег Дерипаска. С приходом новых собственни-
ков отношения руководства рудника и рабочих 
сильно обострились. Как выяснилось, РУСАЛ 
взял на вооружение политику безразличия к 
нуждам и работников и горожан. В ответ на тре-
бования рабочих о повышении заработной пла-
ты руководство рудника демонстративно «щел-
кнуло» трудяг «по носу»: формально зарплату 
подняли, но премиальные сняли, и шахтеры 
стали получать меньше, чем до «повышения». 
Возмущенные таким цинизмом рабочие едва не 
подняли в городе настоящее восстание. Весной 
нынешнего года шахтеры Североуральска были 
вынуждены объявить голодовку  и отказались 
выходить из шахты до тех пор, пока не будут 
услышаны их требования об изменении оплаты 

труда.  Тогда, во многом благодаря посредничес-
тву уральских депутатов Госдумы Георгия Леон-
тьева и Александра Буркова, стороны удалось 
посадить за стол переговоров – депутаты сами 
спускались в бастующую шахту и совместно с 
рабочими обсуждали пути мирного выхода из 
кризиса. Тогда это удалось. 

Однако не все сделали из этой истории долж-
ные выводы. Осенью на предприятии начался 
новый виток напряженности, связанный с под-
готовкой очередного коллективного договора. 
Помня о прежней помощи, шахтеры снова обра-
тились к депутату Госдумы Александру Буркову 
с просьбой вмешаться в ситуацию и защитить 
рабочих от произвола администрации. По ин-
формации профсоюзных лидеров, админист-
рация снова ставит препоны для участия в под-
готовке коллективного договора представителей 
независимых профсоюзов. Александром Бурко-
вым был направлен соответствующий запрос в 
прокуратуру – депутат потребовал провести про-
верку указанных в обращении шахтеров фактов. 
С наступлением финансового кризиса ситуация 
на СУБРе вновь обострилась. 

Лидия Рыжкова

По словам Владимира Гераси-
менко, надежным механизмом сбо-
ра средств граждан на жилищное 
строительство могут стать строи-
тельно-сберегательные кассы. Прин-          
цип работы ССК достаточно прост. 
Сначала клиент вносит в течение  
2-7 лет равными долями вклады в 
кассу ССК, чтобы накопить средс-
тва на первоначальный взнос –    

30-50% от стоимости квартиры. Пос-
ле этого он получает право на полу-
чение кредита в объеме недостающей 
суммы для покупки квартиры. Офор-
мление кредита может занять от 2 до 
6 месяцев, в зависимости от наличия 
денежных средств в стройсберкассе. 
Срок кредита варьируется от 7 до 15 
лет. Также в мировой практике внед-
рения системы жилищного кредито-
вания предполагается господдержка в 
форме премий, начисляемых на сум-
мы взносов граждан. По мнению Вла-
димира Герасименко, в России размер 
госначислений следует установить в 
размере 20%. При этом замкнутость 

финансовых потоков ССК на конк-
ретном строящемся доме или районе 
позволит установить относительно 
низкие, независимые от колебаний 
финансового рынка процентные став-
ки, как по вкладам, так и по кредитам. 
Таким образом, жилищные накопле-
ния через систему ССК могут обес-
печить приход на ипотечный рынок 
более широких слоев населения, ко-
торые сейчас не имеют возможности 
купить жилье. 

Однако пока законопроект о строи-
тельно-сберегательных кассах не про-
шел в Госдуме РФ даже стадию перво-
го чтения. 

«Жилищную программу россии могут спасти стройсберкассы»

Владимир Герасименко , вице-президент националь-
ного фонда развития рынка недвижимости и оценочной 
деятельности, член совета свердловского региональ-
ного отделения партии «справедливая россия».

трудовая оборона

североуральский узел

свердловская область

В г. Екатеринбурге состоялся ми-
тинг жителей общежитий против 
нежелания чиновников разрешить 
оформление прав собственности 
на комнаты жильцов общежитий, 
находящихся в федеральном веде-
нии.  Судьба тысяч жильцов таких 
общежитий всецело в руках чинов-
ников.  2 октября 2008 г на площади 
Октябрьская перед зданием прави-
тельства Свердловской области в 
Екатеринбурге в восемь утра собра-
лось более двухсот человек, связан-
ных веревкой, одетых в красные жи-
леты с надписями «sos» с плаката-
ми и лозунгами пытались обратить 
внимание властей и заставить хоть 
как-то решать проблему жителей 
общежитий. Как известно, обще-
жития, построенные при советской 
власти, по закону могут быть пере-
даны в муниципальную собствен-
ность с последующим оформлени-
ем прав собственности жильцами. 
Однако на этом пути жителей обще-
житий встречают одни препятствия. 
Чиновники не хотят признавать за 
ними право на приватизацию жилья,   
как будто бы есть какая то разница 
между жильем, приватизированным 
гражданами в обычных домах, и жи-
льем в общежитиях. 

Два года назад в Екатеринбурге 

была создана организация «SOS», 
состоящая из жителей общежитий, 
которых выселяли из занимаемых 
ими комнат. Вопрос по общежити-
ям, находящимя в областном ве-
дении, активистам SOS, возглавля-
емой помощником депутата Алек-
сандра Буркова Еленой Хожахуно-
вой, решить удалось. Правда, лишь 
после двухлетней борьбы. Были и 
митинги и обращения, даже до пре-
зидента страны дошли. Обращение 
к нему подписали жители сразу 12 
общежитий Екатеринбурга. И тог-
да после очередного проведенно-
го жителями общежитий митинга, 
областным правительством было 
принято решение передать в муни-
ципалитеты 45 общежитий. Всего 
же за все время этой борьбы была 
решена проблема оформления прав 
жильцов более 80-ти общежитий, 
где люди получили договора соци-
ального найма с последующим пра-
вом приватизации. 

«На митинге речь шла  о феде-
ральных общежитиях, которые из-
начально не предполагались для 
студентов и аспирантов. Речь шла 
о жилых помещениях, изначально 
предназначавшихся не в целях уче-
бы, прохождения военной службы, а 
для временного проживания сотруд-

ников бюджетных предприятий, уч-
реждений. Многие люди, отработав 
стаж свыше 10 лет, обрели на осно-
вании прежнего Жилищного кодек-
са бессрочное право пользования 
жилым помещением в общежитии, 
а многие из этих людей в «лихие 
90-е годы» вынужденно потеряли 
связь с бюджетными (или некогда 
бюджетными) предприятиями, пре-
доставившими им эти жилые по-
мещения. Став пенсионерами или 
работниками других предприятий, 
эти граждане РФ во временном жи-
лье общежитий фактически живут 
на постоянной основе на правах 
соцнайма. По закону эти категории 
граждан не могут быть ограничены 
единственным правом постоянного 
проживания, их интересы вступают 
в прямые отношения с государством 
по дальнейшему найму занимаемых 
ими жилых помещений в федераль-
ных общежитиях, они хотят их при-
ватизировать, это нормально,» –  по-
ясняет суть требований участников 
митинга Елена Хожахунова.

Услышат ли власти очередной 
«глас народа»? Единственное, чего 

не хватает, это доброй воли чинов-
ников, управляющих этими обще-
житиями. Если федеральное пред-
приятие против передачи в муници-
палитет, а оно чаще всего против, 
то доказывать свои права на заклю-
чение с ними полноценного догово-
ра соцнайма или на приватизацию 
занимаемых жилых помещений в 
жилфонде, носящем статус обще-
жития, большинству жильцов при-
ходится в судебном порядке. Уже 
есть прецеденты приватизации ком-
нат федеральных общежитий его 
жителями по решению суда в неко-
торых субъектах РФ (Московская 
область, Пермский край). Поэтому 
и наши  люди не отчаиваются. «Если 
чиновник чего-то не понимает, нуж-
но собраться вместе и посмотреть 
ему в глаза», –  других способов 
воздействия у нас сегодня нет. Мы 
надеемся, что сможем решить про-
блему федеральных общежитий, так 
как нам удалось решить проблему 
областных. Это касается в общей 
сложности около 300 тысяч жите-
лей нашей области», –  подчеркнула  
Елена Хожахунова. 

елена Хожахунова: «если чиновник 
чего-то не понимает, нужно собраться 
вместе и посмотреть ему в глаза»

России» не будет конкуренции, это 
обязательно кончится повсеместной 
коррупцией. Именно поэтому мы 
продолжаем свою работу. И даже 
активно готовимся к муниципаль-
ным выборам, которые состоятся  
1 марта 2009 года.  

–  Ваши кандидаты примут учас-
тие в выборах во всех муниципаль-
ных образованиях, где запланиро-
ваны эти выборы? 

–  Готовимся, конечно, принять 
участие во всех. Сейчас мы ведем 
консультации, обсуждаем варианты. 
Кстати сказать, хочу воспользовать-
ся случаем и пригласить к участию в 
этих консультациях всех тех незави-
симых кандидатов и просто неравно-
душных людей, кто заинтересован в 
поддержке со стороны нашей партии 
на предстоящих выборах во всех го-
родах. Мы готовы поддержать всех 
кандидатов, всех патриотов своего 
края, заинтересованных так же, как 
и мы, в том, чтобы изменить жизнь в 
нашей области к лучшему. Мы готовы 
подставить таким кандидатам пле-
чо партии. Особо хочу подчеркнуть 
значимость предстоящих выборов 
депутатов городской Думы столицы 
области, города Екатеринбурга. По 
нашему мнению, представительный 
орган крупнейшего города области  
давно переживает самый настоящий 
застой, апатию и безразличие ко мно-
гим городским проблемам. Особен-
но к таким, как недостаток детских 
садов, засилье платной медицины 
в системе здравоохранения города, 
циничное разворовывание средств, 
предназначенных для уборки мусора 
и грязи в городе, к проблемам сно-
са аварийного и ветхого жилья, бес-
предела со стороны коммунальных 
компаний, обкрадывающих жиль-
цов незаконным взиманием допол-
нительных оплат, незаконным ис-
пользованием городских подвалов, 
придомовых территорий в своих ко-
рыстных интересах и многим другим 
проблемам. Более того, некоторые 
депутаты показали, что они пришли 
в Думу решать только свои личные 
проблемы, проблемы своего бизне-
са, они уверены что взаимокорыстная 
дружба с чиновниками является для 
них гарантией избрания депутатами 
на новый срок. Посмотрите, сколько 
таких прилипал ходит сегодня под 
флагами «Единой России»! А ведь 
«единороссы» в городской Думе за-
нимают сегодня целых 18 мест! Это 
больше половины. Они должны отве-
чать за то, что происходит в городе. 
И, конечно, мы обязаны дать жителям 
Екатеринбурга альтернативу выбора. 
Поэтому я призываю сегодня всех 
независимых людей, имеющих свою 
точку зрения, желание и убеждение 
работать в этом направлении, кто го-
тов принять участие в этих выборах, 
объединить усилия. Приходите, вли-
вайтесь в нашу команду. Сегодня в 
нашей Думе не хватает представи-
телей сферы культуры, представи-
телей малого и среднего бизнеса, 
строительной отрасли, налоговых и 
контрольных органов, специалистов 
социального права и других сфер. 
Давайте вместе изменим наш город 
к лучшему. 

–  а насколько легко связаться 
лично с Вами? 

–  Звоните в мою депутатскую 
приемную, и вас соединят со мной. 
Если меня не будет в это время или 
я не смогу ответить сразу, то мне 
все передадут, и я обязательно пе-
резвоню.

–  спасибо за честный разговор, 
успехов Вам в Вашей работе. 

–  Спасибо вам. 
Беседу вел Сергей Кропотов

cила единства

на снимке: весной 2008-го депутатам Госдумы 
Георгию ЛеонтьеВу и александру БуркоВу 
удалось посадить шахтеров и руководителей 
суБра за стол переговоров.
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